
N i e d e r s c h r i f t 
 

 

über die öffentliche Sitzung des Ausschusses  für Öffentliche 

Angelegenheiten der Gemeinde Wasbek 
 

am Dienstag, den 03.08.2021 
 

im Gemeindezentrum Wasbek, Hauptstraße 37, 24647 Wasbek 
 

 

 

Beginn: 19:30 Uhr Ende:  21:47 Uhr 

Anwesend: 

 

Bürgermeister  Herr Karl-Heinz Rohloff 

 

Ausschussvorsitzender  Herr Heinrich Kühl 

 

Gemeindevertreter  Herr Lars Jöhnk 

  Herr Markus Kühl 

 

Bürgerliche Mitglieder  Herr Matthias Gerken 

  Frau Ulrike Tuskowski 

 

Außerdem Anwesend  Herr Michael Hollerbuhl 

  Herr Bernd Küpperbusch 

  Herr Bernd Nützel 

  Herr Jens Osterkamp 

Herr Detlef Glüsing 

Frau Tina Langrock 

Herr Holger Langrock 

4 Zuhörer 

 

von der Verwaltung  Herr Tim Stein 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesen-

heit und der Beschlussfähigkeit 

  

 2.  Anträge zur Änderung der Tagesordnung vom 03.08.2021 

  

 3.  Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden Tages-

ordnungspunkte 

  

 4.  Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 15.09.2020 

  

 5.  Information über die am 15.09.2020 unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefassten 

Beschlüsse 

  

 6.  Mitteilungen des Bürgermeisters, der Ausschussvorsitzenden und der Verwaltung 

  

 7.  Eingaben / Einwohnerfragestunde I 

  

 8.  Anfragen der Gemeindevertreter 

  

 9.  Anträge auf Verkehrsberuhigung 

  

 9.1.  Hauptstraße - Tempo 30 

  

 9.2.  Kampstraße – Verkehrsberuhigter Bereich 

  

 10.  Gemeindliche Mitgliedschaft im Mittelholstein Tourismus e.V. 

Vorlage: 0071/2018/DS 

  

 11.  Boulebahn 

  

 12.  Einwohnerfragestunde II 

  

 13.  Verschiedenes (öffentlich) 
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 1. Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 

Der Ausschussvorsitzende eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr und begrüßt die Anwesen-

den. 

 

Die Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 

Herr Jöhnk ist auf der Sitzung stellvertretend für Frau Voß stimmberechtigt. 

 

 2. Anträge zur Änderung der Tagesordnung vom 03.08.2021 

 

Herr Markus Kühl beantragt aufgrund der Abwesenheit von Frau Hansen, von der der 

Antrag auf Gründung eines Fördervereins Spielplätze eingebracht worden ist, den Tages-

ordnungspunkt 10 auf die nächste Sitzung des Ausschusses zu vertagen. 

 

Die Änderung der Tagesordnung wird sodann zur Abstimmung gegeben. 

 

Beschluss: 

 

Tagesordnungspunkt 10 „Gründung eines Fördervereins Spielplätze“ wird auf die nächste 

Sitzung des Ausschusses vertagt. Die folgenden Tagesordnungspunkte verschieben sich 

entsprechend. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja-Stimmen: 5 (einstimmig) 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltung: 0 

 

 3. Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden 

Tagesordnungspunkte 

 

Ohne inhaltliche Beratung beschließt der Ausschuss, die Tagesordnungspunkte 14 bis 19 

unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beraten. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja-Stimmen: 5 (einstimmig) 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltung: 0 

 

 4. Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 15.09.2020 

 

Gegen die Niederschrift zur Sitzung des Ausschusses vom 15.09.2020 werden keine Ein-

wände vorgebracht, sie gilt daher in der vorliegenden Form als genehmigt. 

 

 5. Information über die am 15.09.2020 unter Ausschluss der Öffentlichkeit ge-

fassten Beschlüsse 

 

Nach Aufruf des Tagesordnungspunkts berichtet Herr Heinrich Kühl, dass in der nichtöf-

fentlichen Sitzung des Ausschusses vom 15.09.2020 keine Beschlüsse gefasst worden 

sind. 
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 6. Mitteilungen des Bürgermeisters, der Ausschussvorsitzenden und der Verwal-

tung 

 

Herr Rohloff berichtet nach Aufruf des Tagesordnungspunkts, dass im Dorf für den Schul-

anfang am 04.08.2021 Schilder aufgestellt worden sind.  

Außerdem sei das Bürgerbüro in der Gemeinde wieder geöffnet, zunächst mit einge-

schränkten Öffnungszeiten (Freitag von 8:00 Uhr bis 12:00 Uhr). Ab dem 06.10.2021 hat 

das Bürgerbüro wieder zu den gewohnten Zeiten geöffnet (Mittwoch von 09:00 bis 12:00 

Uhr und 15:00 bis 18:00 Uhr). 

 

Herr Heinrich Kühl berichtet anschließend von der Modernisierung des Spielplatzes an der 

Schulstraße. Die Baumaßnahmen seien inzwischen abgeschlossen. Die Kosten der Maß-

nahmen belaufen sich auf insgesamt ca. 20.000,00 €, wovon 80% im Rahmen einer Zu-

wendung von der AktivRegion Mittelholstein finanziert werden. Der gemeindliche Anteil 

von 20% beläuft sich auf ca. 4.000,00 €. 

 

Aus Verkaufserlösen von Mutterboden soll nun noch eine sogenannte Lümmelbank für 

den Spielplatz in der Schulstraße angeschafft werden. Außerdem wird noch die Einrich-

tung von Fahrradständern geprüft. 

 

 7. Eingaben / Einwohnerfragestunde I 

 

Ein Zuhörer berichtet, dass der Schotterweg im Neubaugebiet Achtern Bek zugewuchert 

ist. Da es sich bei dem Weg um einen Schulweg handelt, wird eine zeitnahe Beseitigung 

gewünscht.  

 

Außerdem berichtet Herr Glüsing, dass die Beschilderung zu den Halteverbotszonen in 

den Straßen Bi de School und Lüttdörp teilweise aufgrund verdrehter Schilder nicht mehr 

erkennbar ist. 

 

Herr Rohloff sagt zu, die Gemeindearbeiter mit den Angelegenheiten zu beauftragen. 

 

 8. Anfragen der Gemeindevertreter 

 

Herr Küpperbusch erkundigt sich nach der erfolgten Beschaffung einer Kehrmaschine für 

den Bauhof. Demnach sei ein anderes Gerät beschafft worden, als von der Gemeindever-

tretung beschlossen. 

 

Herr Rohloff erläutert, dass die Beschaffung durch das Technische Betriebszentrum der 

Verwaltung erfolgt ist. Dort ist versehentlich ein anderes Gerät beschafft worden, das in 

Funktionalität und Qualität jedoch weitgehend vergleichbar sei. Der zuständige Sachbe-

arbeiter habe sich bereits ausdrücklich für den Fehler entschuldigt. 

 

Um weitere Missverständnisse zu vermeiden, bittet Herr Küpperbusch darum, zukünftig 

organisatorisch sicherzustellen, dass die gewünschten Gerätschaften beschafft werden. 

 

 9. Anträge auf Verkehrsberuhigung 

 

Nach Aufruf des Tagesordnungspunkts erhält Herr Glüsing das Wort und berichtet aus-

führlich von den Verkehrsmessungen mit der Geschwindigkeitsmesstafel, insbesondere in 

den Bereichen der Hauptstraße, Schulstraße und Kampstraße. 

 

Nach dem Bericht dankt Herr Heinrich Kühl Herrn Glüsing und Herrn Schwill für das En-

gagement und die ausführlichen Berichte. Anschließend erfolgt ein Austausch zu den ein-
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gebrachten Anträgen auf Verkehrsberuhigung. 

 

 9.1. Hauptstraße - Tempo 30 

 

Der Ausschussvorsitzende berichtet von der Eingabe von Frau Tina Langrock. Frau Lang-

rock beantragt mit Schreiben vom 17.10.2020 die Einrichtung von Tempo 30 bzw. Zone 

30 für die gesamte Hauptstraße. Für ihr Anliegen hat die Antragstellerin mit Ihrem An-

trag 58 Unterschriften von Unterstützenden vorgelegt. 

 

Daraufhin sind von der Polizeistation Aukrug im Bereich der Hauptstraße an drei Tagen 

Geschwindigkeitsmessungen durchgeführt worden. Im Ergebnis konnten keine Delikte 

aufgrund von Geschwindigkeitsüberschreitungen ermittelt werden. 

 

Herr Langrock erhält das Wort und gibt eine ausführliche Stellungnahme zur gewünsch-

ten Einrichtung einer Geschwindigkeitsbeschränkung ab. Auch Frau Langrock erläutert 

anschließend die Beweggründe ihres Antrags ausführlich. Demnach sei die Einrichtung 

einer Geschwindigkeitsbeschränkung insbesondere zur Verbesserung der Verkehrssicher-

heit für die Anwohnenden wünschenswert. 

 

Anschließend berichtet Herr Rohloff von den bereits geführten Gesprächen mit der An-

tragstellerin. Demnach sei die Einschätzung der Gemeinde bislang ablehnend, da keine 

Gründe für die Einrichtung einer Geschwindigkeitsbeschränkung gesehen werden. Auch 

die Stellungnahme des Kreises, der den Antrag ebenfalls erhalten hat, sei grundsätzlich 

ablehnend. 

 

Es folgt eine intensive Debatte zur Einrichtung der Geschwindigkeitsbeschränkung und 

den einzelnen vorgebrachten Argumenten. Der Ausschuss kommt zum Ergebnis, dass 

eine Rechtfertigung zur Einrichtung von Tempo 30 oder Zone 30 nicht gesehen wird. Ins-

besondere sei eine Erhöhung des Verkehrsaufkommens nicht erkennbar. Außerdem sei 

eine besondere Gefährdung von Kindern nicht gegeben. 

 

Herr Heinrich Kühl schlägt daraufhin vor, im Bereich der Hauptstraße „freiwillig Tempo 

30“-Schilder aufzustellen. Außerdem sollen bis zur Sitzung der Gemeindevertretung wei-

tere Geschwindigkeitsmessungen in der Hauptstraße durchgeführt werden. Der Vorschlag 

findet Zuspruch und wird sodann zur Abstimmung gegeben. 

 

Beschluss: 

 

Der Gemeindevertretung wird empfohlen, der Anschaffung und Anbringung von „freiwillig 

Tempo 30“-Schildern für die Hauptstraße zuzustimmen. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja-Stimmen: 4 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltung: 1 

 

 9.2. Kampstraße – Verkehrsberuhigter Bereich 

 

Nach Aufruf des Tagesordnungspunkts berichtet Herr Kühl von dem Antrag auf Einrich-

tung von Verkehrsberuhigungen, der sich, abweichend von der Tagesordnung der Sit-

zung, auf die Schulstraße bezieht. Demnach gebe es ein massives Verkehrsaufkommen in 

der Schulstraße, die Geschwindigkeitsbeschränkung werde zudem häufig nicht beachtet. 

Das Verkehrsaufkommen stelle insbesondere eine Gefährdung für Fahrradfahrende und 

Fußgängerinnen und Fußgänger dar. 
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Nach kurzem Austausch kommt der Ausschuss zu dem Ergebnis, dass ein Handlungsbe-

darf nicht gesehen wird. Insbesondere sie das Verkehrsaufkommen in der Schulstraße, 

auch unter Berücksichtigung der Ergebnisse der Geschwindigkeitsmessungen, nicht aus-

reichend, um etwaige Maßnahmen zu rechtfertigen. Folglich wird keine Handlungsemp-

fehlung an die Gemeindevertretung abgegeben. 

 

 10. Gemeindliche Mitgliedschaft im Mittelholstein Tourismus e.V. 

Vorlage: 0071/2018/DS 

 

Der Ausschussvorsitzende berichtet unter Bezugnahme auf die vorliegende Drucksache 

von einer Anfrage des Mittelholstein Tourismus e.V., mit der um den Beitritt der Gemein-

de zu dem Verein geworben wird. 

 

Der Ausschuss kommt zu dem Ergebnis, dass ein Nutzen des Beitritts der Gemeinde nicht 

erkennbar ist. Daher wird folgender Beschluss zur Abstimmung gegeben. 

 

Beschluss: 

 

Der Gemeindevertretung wird empfohlen, dem Beitritt der Gemeinde Wasbek zum Mittel-

holstein Tourismus e.V. zuzustimmen. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja-Stimmen: 0 

Nein-Stimmen: 5 (einstimmig) 

Enthaltung: 0 

 

 11. Boulebahn 

 

Herr Gerken berichtet von einem Aufruf in der Dorfzeitung, mit dem das Interesse an der 

Einrichtung einer Boulebahn in der Gemeinde abgefragt worden ist. Demnach seien meh-

rere positive Rückmeldungen eingegangen. 

 

Unter Verweis auf bereits geführte Gespräche mit Herrn Wörpel berichtet Herr Gerken, 

dass als Standort das Gelände des SV Wasbek in Frage kommt. Es sei eine geeignete 

Fläche zwischen A- und B-Platz ausgemacht worden. Da die Einrichtung aufwändig ist, 

sollen für den Bau der Bahn Angebote eingeholt werden. 

 

Die Initiative findet im Ausschuss Zuspruch. Folgender Beschluss wird zur Abstimmung 

gegeben. 

 

Beschluss: 

 

Der Gemeindevertretung wird empfohlen, für die Errichtung einer Boulebahn Angebote 

einzuholen. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja-Stimmen: 5 (einstimmig) 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltung: 0 

 

 12. Einwohnerfragestunde II 
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Herr Glüsing erhält das Wort und regt an, dass die Gemeinde Ladesäulen für Elektroautos 

einrichten könnte. Er schlägt vor, dass die Einrichtung ggf. im Zuge des Ausbaus des So-

larparks am Aalbek durch den Vorhabenträger erfolgen könnte. Herr Nützel erklärt, dass 

die Schaffung von E-Ladesäulen eine gute Alternative zur Renaturierung des Aalbek wä-

re, sofern diese nicht möglich ist. 

 

Auf Nachfrage erklärt Herr Stein von der Verwaltung, dass der Ausbau des WLAN im Ge-

meindezentrum sowie die Einrichtung von Public WLAN-Hotspots derzeit in Zusammenar-

beit mit den SWN geprüft werden. 

 

 13. Verschiedenes (öffentlich) 

 

Der Ausschussvorsitzende berichtet, dass ihn eine Anfrage zur Einrichtung öffentlicher 

Toiletten in der Gemeinde erreicht hat, da es in diesem Kontext bereits an verschiedenen 

Orten in der Gemeinde zu Problemen gekommen sei. 

 

Der Hinweis wird zur Kenntnis genommen. 

 

Der öffentliche Teil der Sitzung wird um 21:45 Uhr beendet. 

 

 

 

 

 

gez. Heinrich Kühl Tim Stein 

(Vorsitzender) (Protokollführer) 

 


